

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN ACTO SOBRE POLÍTICAS PÚBLICAS VINCULADAS A LA SALUD

Madrid, Consejo General de Colegios de Ópticos-Optometristas, 26 de mayo de 2025



INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias, querida ministra -querida Mónica-, al equipo también del Ministerio de Sanidad, al presidente del Consejo General de Colegios de Ópticos y Optometristas y, por supuesto también, a los medios de comunicación que nos acompañan en este acto tan importante para mucha gente en nuestro país, que es por donde quisiera empezar.

Se suele decir que la salud es lo más importante, que 'quien salud no tiene de todo bien carece'. Y esto no es solo un aforismo de nuestro refranero, que es por cierto muy sabio, sino que además es una realidad. Lo sabemos todos, lo sabemos todas, especialmente quienes apostamos por reforzar ese patrimonio público tan importante que es la sanidad pública. Quienes queremos dotar a nuestros profesionales de los mejores medios, de las mejores condiciones para que puedan prestar su servicio de la mejor manera posible a nuestros conciudadanos.

Y así ha sido desde 2018. Si echamos la vista atrás, desde 2018 hasta hoy, nuestro gobierno ha aumentado un 29% el presupuesto sanitario estatal. Repito, un 29%, pasando de 4.253 millones de euros a 5.505 millones de euros en el año 2025. Y hemos aumentado, además, -que es una de las principales demandas- en más de 3.900 las plazas de formación sanitaria especializada. Por tanto, el esfuerzo que se está haciendo desde el punto de vista de recursos humanos, pero también de recursos económicos, es extraordinario.

Hoy damos un paso más para ampliar las prestaciones de nuestro Sistema Nacional de Salud. Y lo hacemos poniendo en marcha un programa de ayudas directas a menores de 16 años con problemas de visión, para que puedan adquirir gafas o lentillas de cara al próximo curso escolar. Repito, un programa de ayudas directas a los menores de 16 años con problemas de visión, para que puedan adquirir gafas o lentillas de cara al próximo curso escolar.

Hoy comenzamos la tramitación de un Real decreto -es un real decreto, no es un real decreto ley y, por tanto, puede hacerse con mayor celeridad- para dotar al Consejo General de Colegios de Ópticos y Optometristas -que también nos acompaña, y muchísimas gracias por acoger este importante anuncio en su sede- con una transferencia importante de, nada más y nada menos, 48 millones de euros.

Con esta dotación los colegios van a cubrir hasta 100 € de la factura del centro óptico al que haya acudido el menor para adquirir las gafas o las lentillas que necesita, y así corregir su miopía, su hipermetropía o su astigmatismo.

Esta prestación de 100 € va a ser homogénea en el conjunto del país. Y es importante también que recalquemos esta cuestión, porque cuando hablamos de salud, de la salud de los españoles y de las españolas, no depende ni de su código postal, ni de su residencia, ni, por supuesto también, de sus ingresos. Por tanto, a mayor equidad en salud, mayor igualdad social.

Son 721.000 los niños y las niñas en España -es mucha gente- los que necesitan gafas o lentillas, pero que no pueden permitírselo. Y eso repercute en problemas en los estudios y repercute en consecuencia, a la larga, en dificultades para poder prosperar en la vida.



El propio Consejo apunta a otro dato y es que, nada más y nada menos, el 30% de los casos de abandono escolar (a mí no me gusta hablar de fracaso escolar, porque eso es un fracaso del conjunto de la sociedad) está relacionado con alteraciones en/o de la visión.

Por tanto, el Gobierno de España, que está comprometido, como no puede ser de otra manera, con la salud pública y con la sanidad, y también con la igualdad de oportunidades, da un paso al frente en concurso con el Colegio de profesionales. Que un niño, que una niña, pueda ver bien la pizarra de su colegio o de su instituto no puede depender del bolsillo de su familia.

Nuestro Sistema Nacional de Salud es la columna vertebral del Estado del bienestar. Por eso estamos multiplicando nuestra inversión en él. Como he dicho antes, un 29% desde que tengo el honor de ser presidente del Gobierno. Y por eso quiero aprovechar esta ocasión para agradecer, una vez más, a todos los profesionales sanitarios por su trabajo, especialmente hoy a los oftalmólogos y optometristas. También, lógicamente, a la ministra de Sanidad, a todo su equipo que nos acompaña.

Creemos desde el Gobierno de España en nuestros profesionales, creemos también en nuestro modelo y, por eso, vamos a seguir blindando. Esto es lo más importante que tenemos entre manos cuando hablamos del Estado del bienestar frente a quienes tengan la tentación o de malversarlo, o de debilitarlo y, en consecuencia, privatizarlo.

Estas ayudas para garantizar el acceso a la salud visual de nuestros jóvenes son un paso más en este camino que antes les he apuntado. Un paso que va a mejorar, sin duda alguna, la calidad de vida de nuestros niños y de nuestros jóvenes, de los que lo necesitan. Porque apoyar e invertir en salud visual de nuestros niños y jóvenes es -haciendo un juego de palabras- tener visión de futuro. Y porque por encima de todo, y a pesar de todo el ruido interesado que podamos escuchar, tenemos sobre todo que escuchar a la inmensa mayoría de la sociedad española que lo que quiere es una sanidad pública universal, gratuita y de calidad; como recientemente también hemos vivido en las calles de Madrid a propósito de la defensa y del blindaje del Sistema Nacional de Salud.

La salud tiene un coste, eso es evidente, pero no tiene precio. Un buen sistema público de salud es la inversión más segura para una sociedad que protege a los más vulnerables y que no se rinde ni ante la enfermedad ni ante la adversidad.

Así que, ministra, muchas gracias por permitirme hacer este anuncio. También, lógicamente, a los profesionales del sector. Y desde luego yo creo que, sobre todo, enhorabuena a los potenciales beneficiarios y beneficiarias de esta medida que, sin duda alguna, fomenta la cohesión social y la igualdad de oportunidades entre nuestros jóvenes y nuestros niños y niñas.

Nada más y muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)